
第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会

2023～2024年度

会長/田上 剛　副会長/二上 真也　　幹事/木本 博之　クラブ会報編集委員会/青野 大輔
例会場/シェラトングランドホテル広島　広島市東区若草12-1　例会日/金曜日　事務局/リーガロイヤルホテル広島　http://hj-rc.jp/
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今年度会長テーマ 「ロータリーを自然体で進めよう」
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会

2023～2024年度 2024年3月会報

7



第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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第1309回例会　2024年3月1日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月最初の会
長時間です。先日のインターシティ
ミーティングに参加された会員の皆
様、お疲れ様でした。今日は、2710
地区グループ7のガバナー補佐の
嶋本文雄様，ガバナー補佐幹事の村上常二様がお越し
になっています。後ほど挨拶をよろしくお願い致します。
　今日は、インターシティミーティングで行われた、上村直
実さんとティムラズ・レジャバさんの講演に関して話をさせ
ていただきます。
　上村直実さんは、国立国際医療研究センター国府台
病院名誉院長で、東京医科大学教授を務められていま
す。広島大学医学部のご出身で、呉共済病院等で臨床
に携われる中で、胃がんの原因には菌があるのではない
かという問題意識を持たれて、データを収集して研究を
継続され、ピロリ菌発見の基礎を築かれました。それに
よってノーベル生理学賞を受賞したオーストラリアの医師
たちの研究を支えられました。
　また、ティムラズ・レジャバさんは駐日ジョージア大使で
す。ジョージアと聞くと、アメリカのジョージア州も思い出さ
れますが、こちらは、かつてのソビエト連邦の一部であっ
たグルジア共和国です。大相撲の栃の心という力士が
ジョージア出身ですし、ワインの発祥地です。ソ連時代に
は、あのスターリンやゴルバチョフ書記長の下で外相を
務めたシュワルナゼが出身者として活躍しました。ジョー
ジアもウクライナより20年くらい前にロシアに侵攻され現
在も国土の2割を占有されている状態です。レジャバさん
は、自分の国が侵攻されることを経験して、今まで想像す
るばかりだった戦争が、現実のものとして捉えるように

なったそうです。必ずいずれも領土は取り戻すつもりだけ
れど、そのために武力を使うことは考えていないと言われ
ていました。
　想像力によって未知の菌の存在を推測して研究を進
めてピロリ菌の存在を発見された上村さん、また、実体験
に想像力を補充して戦争をしないという選択をして国土
の回復を目指そうとされているレジャバさん、お二人が想
像力を働かせて研究や活動を進められていることは素
晴らしいと思いました。私たちロータリアンも、お二人のよ
うに、想像力を的確、有効に豊かに働かせて活動を進め
ていければと思います。
　ご静聴ありがとうございました。

来賓
　ガバナー補佐　 
　嶋本　文雄様
　ガバナー補佐幹事　
　村上　恒二様
　１Ｍのお礼に来られました。

記念日（会員誕生日）
　大畑　哲也　  1日
　田中地宏保 12日

連続出席100％
　有田　一郎 29年間連続100％出席
　河野　　隆 29年間連続100％出席
　正木　英生 29年間連続100％出席
　松田　文雄 29年間連続100％出席
　大畑　哲也 16年間連続100％出席
　福山　正剛 13年間連続100％出席

　門田　充慶 11年間連続100％出席
　戸田　拓夫  4年間連続100％出席
　大西　正朗  3年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　２月号
・卓話資料
・会報９･10月号（希望者のみ）

　２．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。
・18:30～シェラトン３Ｆ水輝にてクラブアッセンブリー
が開催されますので、出席者の方はよろしくお願い
致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
グループ７ガバナー補佐　嶋本文雄様（H）
田上剛（W）
・先週のインターシティーミーティングお疲れさまでした。
・青少年プロジェクトチーム山内委員長、本日の卓話
宜しくお願い致します。

二上真也（W）
・日曜日にあったIMにご参加された方、お疲れさまでし
た。
・本日の卓話、山内さんよろしくお願いします。
木本博之（W）
・嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、本日は
ようこそお越しくださいました。
・IMにご参加いただいた皆様、大変お疲れさまでし
た。山内委員長卓話宜しくお願いします。

藤井巌
・本日の卓話、山内さん宜しくお願いします。
河中清（大枚）
・こんにちは、河中です。先週２月２３日から２５日まで東
京に行ってきました。大谷翔平も　結婚しましたが、

私の次男坊も結婚しました。それから嫁に来てくれた
子は日本人で鹿児島の子です。あ～～！！うれしい！！

山内将（W）
・本日の卓話宜しくお願い致します。
門田充慶（W）
・大畑直前会長お誕生日おめでとうございます。いつま
でも若くてかっこいい大畑さんでいてくださいね！！

高藤孝一（W）
・ガバナー杯３０回記念大会が
始まります。城南は3/16光RC
との試合となりました。宜しくお
願い致します。

合計28,000円

プログラム
会員卓話
青少年奉仕について
青少年奉仕プロジェクトチーム　山内　将委員長
　8月27日愛育園を対象にＳＳＴ、12月26日南会員・2月
28日畝本会員の会社で職場体験の実施内容を説明
いただきました。職場体験については、今後に続けら
れればいいなと思いました

第1310回例会　2024年3月8日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月2回目の会
長時間です。今日は、中池農園の
中池鉄平様が来られています。農
業の経営についてお話を聞かせて
いただければ幸いです。
　3月は水と衛生の月間です。現在、水と衛生は、ロータ
リークラブの7つの重点分野の一つです。そこで、今日は
「水と衛生」というテーマで会長時間をさせていただきま
す。
　私たちは、蛇口をひねれば水が簡単に手に入り、また、

全国民が国民皆保険制度の下で衛生環境の整った社
会の中で日々安全に生活できています。こうした生活が
例外的にできなくなるのは、今回の能登半島地震のよう
に災害が発生した場合です。しかし、こうした生活は決し
て当たり前ではありません。先週の例会で、会報・ロータ
リーの友誌委員会の南委員長が2月号の内容から、世
界各国のトイレ事情の記事を紹介されていましたが、衛
生状態が日本と同じようなレベルの国は限られています。
こうした生活が誰でも普通にできるようになったのは高度
成長が始まった後からではないでしょうか。
　しかし、1950年代後半から1970年代には、四大公害
病と言われる公害がありました。そのうちの3つは、水質
汚染の公害でした。ひとつは、富山県の神通川流域で
発生したイタイイタイ病（カドミウム汚染）、あと2つは、熊本
県の水俣湾周辺及び新潟県の阿賀野川流域で発生し
た水俣病（水銀汚染）です。これらの公害病は、高度経
済成長のひずみから発生したものだと言われています
が、それらを契機として公害に対する法規制が進み、世
界の中でも公害対策が進んでいる国となっています。
　しかし、最近、ＰＦＡＳ（ピーファス）という有機フッ素化
合物による地下水汚染が全国各地で問題になり、広島
でも東広島市八本松で国の暫定指針値の300倍を超え
て検出されたとの報道がありました。ＰＦＡＳは、もともと無
害だと言われ、消火泡剤、フッ素加工のフライパンや鍋、
防水服、防水加工のパッケージ（弁当箱、ハンバーガー
容器など）など身近で広く使われていますが、一旦体内
に入ると腎臓で排出できないため健康被害が生ずる可
能性が極めて高いそうです。今も私たちの身近なところ
で水質の問題が潜在的に発生しているともいえます。さ
らに、グローバルな視点でみれば、グローバルサウスの
国々で、法規制が緩いためにわが国で発生していた環
境（公害）の問題が顕在化しています。
　私たちロータリアンも、水と衛生という問題をこうした身
近な視点及び広い視野から考えていく必要があると思
います。
　ご静聴ありがとうございました。

ゲスト
　米山奨学生
　ゴ･ゴック･カインさん
　２年間の期間が終了しました
結婚記念日
　高藤　孝一 26日

幹事会務報告
　１．ロータリーレート変更のお知らせ
３月１日より１ドル　151円になりました。（２月147円）

　２．ボックス配付物
・次年度所属委員会表
・第９回理事会議事録
・４月例会のご案内
＊回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
３．例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「泉」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いしま
す。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長

ニコニコ箱
田上剛（W）
・中池哲平様、本日の卓話宜しくお願い致します。楽し
みにしています。
・ゴゴックカインさん本日の、最後の例会出席、ゆっくり
楽しんでください。

二上真也（T）
・中池農園　代表　中池様　ようこそお越しください
ました。本日の卓話宜しくお願い致します。
・先週のクラブアッセンブリー欠席申し訳ありませんでし
た。無事に息子の卒業式に出席することができまし
た。式の最後にはサプライズでガクトが出てきて、素敵
な歌を歌ってくれました。子供達には記憶に残る素晴
らしい卒業式になったと思います。
・カインさん米山修了式に参加できずすいません。かわ
りに出席いただいた松苗さんありがとうございます。２

年間長いようで短かった米山奨学生も今月で終わり
ですね。また何かあったらいつでも相談してください。

木本博之（W）
・中池農園　中池様ようこそお越しいただきました。卓
話を楽しみにしております。本日は宜しくお願い致しま
す。
・遂に田中次年度の委員会構成が決定しました。おめ
でとうございます。田上年度も残すところ１１５日です。

藤井巌（S）
・本日の卓話、中池様宜しくお願いします。
正木英生（T）
・今月から毎週火曜日隣接の荒木脳神経外科病院で
外来診療を依頼され行うこととなりました。

山本博之（T）
・本日はお忙しい中卓話をご快諾いただきありがとうご
ざいます。どうぞ宜しくお願い致します。

青野大輔（T）
・久しぶりの例会参加となります。同好会含め、今後も
できる限り参加します。宜しくお願いします。

高藤孝一（W)
中池様本日の卓話宜しくお願いします。いちご狩り行
きます。

合計19,000円

愛のコイン箱
6,300円

プログラム
来賓卓話
中池農園の目指す経営（MOGU Berry Project）
中池農園　代表　中池　哲平様

第1311回例会　2024年3月15日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。3月3回目の会
長時間です。引き続き前回と同様
に水と衛生の月間にちなんで、細
菌やウィルスと人間との関係のテー
マで会長時間をさせていただきます。
　現在もロータリークラブが取り組んでいるポリオ問題で
すが、ポリオはポリオウィルスを病原とするものだそうです。
昨年まで様々な制限が設けられていたコロナウィルスの
ウィルスです。細菌とウィルスとの違いは、前者が自己増殖
する生物であるのに対して、後者が自己増殖のできない、
生物と無生物の間の存在という点にあるようです。
　そもそも病気の原因として細菌が発見したのは、細菌
学の父と言われるフランスのルイ・パスツールという学者で
す。その後、ドイツのロベルト・コッホが結核菌やコレラ菌を
発見し、北里大学の創始者である北里柴三郎が破傷風
菌やペスト菌（香港）を発見しました。軍医であった森鴎
外（森林太郎）は、ドイツに留学してコッホの指導を受けま
したから、病気の原因として細菌の存在を重視しました。
日清戦争と日露戦争で陸軍において脚気で戦死者数以
上の死者が出ましたが、森鴎外は脚気の原因として細菌
説に固執したために脚気の発症を防ぐことができません
でした。これに対して、海軍の軍医であった高木兼寛は、
細菌ではなく食生活が問題ではないかと考え、海軍の食
事を西洋型に変えることによって脚気による死亡者を減
らすことに成功したそうです。後に脚気の病原が細菌で
はなくビタミンＢ1不足であることが判明しました。
　顕微鏡で検出できず、細菌を通さない細菌ろ過器さえ
も通過する何かが存在するのではないか、という確信と
問題意識をもって研究を進めてウィルスを発見したのは、
ロシアのドミトリー・イワノフスキーという微生物学者です。
この発見によってウィルス学が始められ今日のようなウィ
ルス対策が行なわれるようになりました。イワノフスキーが
ウィルスを発見できたのは、目に見えないものでも、そこに
何かが存在するという確信の下に、諦めずに丹念に研
究を進めた結果だと思います。
　私たちロータリークラブも、具体的な数値目標など目に
見える成果だけにとらわれることなく、将来を見据え広い

視野をもって活動を進めていければと思います。
　ご清聴ありがとうございました。

記念日（配偶者誕生日）
　加島　文斎 （加島ひとみ）  22日
　有田　一郎 （有田　和子）  31日

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　・持ち回り理事会議事録
　・ウクライナ　ハイキングイベントご案内
　　とき：５月26日（日）９:30～ところ：三段峡
　・新現引継クラブアッセンブリーのご案内
　（現次年度理事役員・委員長）
　　とき：４月24日（水）18:30～
　　ところ：シェラトングランドホテル広島
　２．お知らせ
・次週22日(金)は休会のため、例会はございません。
次回は29日(金)18:30～シェラトングランドホテル広
島３Ｆ水輝にて創立記念夜間例会が開催されます
ので、お間違えないようお願いします。
・例会終了後、臨時理事会を開催いたしますので、
関係者の方はよろしくお願い致します。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

ニコニコ箱
広島西南ロータリークラブ　谷口公啓様（T）
・この度、私事ではありますが、慶事がありまして城南
RCの山本様にお世話になることとなりました。ロータ
リーのご縁に感謝して出宝いたします。

広島安芸ロータリークラブ　木下景太様（T）
・いつも当クラブの皆様には大変お世話になっておりま
す。こちらに変わった後コロナにより参加ができません
でしたが本日はよろしくお願いします。

田上剛（W）
・ソルポート株式会社の半野様ようこそお越しください
ました。本日の卓話を宜しくお願い致します。

・次回例会は創立29周年記念夜間例会です。皆様宜
しくお願い致します。

二上真也
・半野様ようこそお越しくださいました。本日の卓話宜し
くお願いします。

木本博之
・ソルポート㈱代表取締役半野様ようこそお越しくださ
いました。本日は卓話楽しみにしています。宜しくお願
いします。

藤井巌（T）
・本日の卓話、半野様宜しくお願いします。西南RC谷
口様、安芸RC木下様ようこそいらっしゃいました。ご
ゆっくりお過ごしください。

田中清峰（T）
・3月1日に無事に卒業式を終えました。395名が巣立っ
ていきました。
・10日に次年度会長研修会を受講しました。
・14日に硬式野球部の壮行式を広島駅で行い甲子園
に送り出しました。

南真一（H）
・半野様本日の卓話宜しくお願い致します。楽しみにし
ています。
・明日のガバナー杯野球大会頑張ってください。昨年
は骨折してしまい、皆様に大変ご迷惑をおかけし、今
年こそはと思っていましたが子供の行事引率のため
参加できません。残念無念でございます。くれぐれも
怪我のないようお気を付けください。
・明日、東広島で行われる中国新人剣道大会に三男
が団体戦で近大東広島高校より広島県代表として
出場いたします。昔私も個人戦で出場しており親子
で出場できたことを嬉しく思います。
・安芸RC木下様、いつも公私ともに大変お世話になっ
ております。今後ともよろしくお願いします。西南RC谷
口様、ゴルフ教えてください。

福山正剛（H）
・4/1から1年間、広島弁護士会の副会長に就任する
ことになりました。任期中は例会や行事への参加が
難しい日が多くなりますが何卒後容赦ください。

門田充慶（W）
・半野先生、本日は大変貴重なお話をいただけるよう
で宜しくお願い致します。大爆笑トーク期待していま
す。

橋沢宏弥（W)
・半野さん本日の卓話宜しくお願いします！
・明日のガバナー杯皆様で楽しくやりましょう！

合計30,000円

プログラム
来賓卓話
今さら聞けない？マーケティングとは
ソルポート㈱　代表取締役　半野　陽大様

第1312回例会　2024年3月29日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さん今晩は。今日はわが広島
城南ロータリークラブの創立29周年
記念夜間例会です。今日は、広島
中央ロータリークラブ会長の砂田恭
延様、幹事の長場誠様がお越しになっています。ありがと
うございます。後ほどご挨拶をよろしくお願い致します。
　広島城南ロータリークラブは、今から29年前の1995（平
成3）年3月31日に、広島中央ロータリークラブさんをスポン
サークラブとして創立され、それから今日まで1300回を超
える例会を積み重ね、今日が1312回目の例会になります。
第1回例会に出席された会員は、正木会員、有田会員、
河野会員、松田会員、戸田会員の5人がおられます。
　一言で1312回と言いますが、毎週の例会をルーティン
のように回数を重ねること自体、簡単なようで決して簡単
なことではありません。私は入会して15年になりますが、
最初は昼の時間確保が大変という印象でした。会員全
員が、共同して例会に出席したことを積み重ねてこれだ
けの回数の例会を行なうことができたことは誇りに思って
いいことではないでしょうか。来年は創立30周年を迎えま
すが、今後も皆様とともに毎週の例会を作っていきたいと
思います。

　今日の夜間例会も、大西親睦活動委員会委員長をは
じめとする親睦活動委員会の皆さんが、1月から準備を
進めて企画されてきました。皆さんが楽しめる企画を準
備しておられると思います。私自身も今から楽しみにして
います。今晩は、会員と家族が一緒に創立29周年の記
念夜間例会を祝って楽しい時間を共有していきたいと
思います。
　ご静聴ありがとうございました。

入会月
有田　一郎 平成07年3月31日
河野　　隆 平成07年3月31日
正木　英生 平成07年3月31日
松田　文雄 平成07年3月31日
大畑　哲也 平成20年3月21日
福山　正剛 平成23年3月4日
門田　充慶 平成25年3月22日
大西　正朗 令和03年3月5日

創業月
田中　清峰  大正13年3月1日
　　　　　　　　高島産業㈱
佐々木優子  昭和21年3月1日
　　　　　　　　佐々木金属工業㈱
平井　篤志  平成16年3月24日
　　　　　　　　㈱シグマ税務会計
山本　博之  平成23年3月28日
　　　　　　　　シェラトングランドホテル広島

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 橋沢委員長

懇親会
城南タピール
ピアノ：中嶋さやか様

広島中央ＲＣ　会長　
砂田　恭延様

広島中央ＲＣ　幹事
長場　　誠様

プログラム
創立29周年記念夜間例会
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